

中で、利用者の状況を把握し、宿

センターが、日常の相談業務の

さんの協力があったからだと思い 宿泊をしてもらった労働者のみな

センターとの間では様々な調整を

この事業を始めるにあたって、

行ないました。

泊利用時のマナーなどの約束ご

できました。

で、事業をここまで続けることが とをきちんと説明してもらうこと

> ながりを、これからも作っていき の人たちの背中を押せるようなつ

困っている人を受け入れて、そ

仕事を求めている人やしんどい

第560号 2022年1月4日発行 (公財)西成労働福祉センター

大阪市西成区萩之茶屋 1-3-28

2306-6641-0131

みなさん、新年あけましておめでとうございます。 大阪府簡易宿所生活衛生同業組合のご厚意で平成 11 年 8 月から始まった当センターの「無料宿泊事業」の利用が、 年12月8日、1万泊に達しました。新年号では、ご協力 いただいている組合の方々へのインタビューとあわせて、利 用者のみなさんの声を掲載します。

地域の中で ってきたつながりを いつまでも長く 万泊を達成

簡易宿所無料宿泊 事業はどうして 利用者に喜ばれ、後日フロント

年、大阪市内の野宿生活者が八六 八〇名を数える頃でした。 バブル経済崩壊後の平成 10

始まったか?

る姿が目立つようになっていまし 活に困窮し、野宿を余儀なくされ 事をなくした労働者の皆さんが生 求人が激減する中、地域でも仕

の「簡易宿所無料宿泊提供 (簡宿 を提案しました。 は、様々な自立支援や地域貢献策 活衛生同業組合(「簡宿組合」) を営んでいる大阪府簡易宿所生 できることはないか、簡易宿泊業 そのひとつの具体策として、こ この状況に対して何とか支援

り、これまでお世話になった労働 ている時代に、我々は原点に返 何ができるかを考えてきました。 者のみなさんに、社会貢献として この地域が大きく変わろうとし

紹介)」が始まりました。

この事業はどうして

ここまで続いたのか?

労働者のみなさんへ

ました。 変化する簡宿と これからの思いは

いる簡易宿所は、大きく変化して きました。 この間私たちの組合に加盟して

3つのタイプに分かれてきまし から来る人たちを受け入れるなど 者、観光やビジネス等で他の地域 者、アパート転用の生活保護受給 宿泊者が従来からの日雇労働

私たちも利用させてもらっています!!

22年間も続けてこられたのは、

現金仕事に行く 前の日は、シャワ に入り、個室でゆっ くり眠れます。それ にできるだけ早く仕 事を探せるので助 かります。

域」になったらいいなと思ってい 境遇の方に寄り添える「優しい地



Bさん

ますようお願い申し上げます。

まいりますので、引き続きご理解とご協力をいただき 役に立てるよう、職業紹介や就労相談に取り組んで 期待しています。

本年も就労が不安定な労働者や地域の皆さまのお

ふだんはシェルター を利用しています。ひ とりでゆっくりものを 考えたり、体を休めた い時に利用します。 易宿所の個室で眠るこ とができることは何よ りありがたいです。

Αさん



センターから大阪府簡易宿所生活 衛生同業組合へ感謝状を贈りました 簡宿組合に インタビュー しました

> 新年あけまして おめでとうございます

一昨年の二月から始まった、新型コロナウイルス

ドメイキング (職種転換) 講習の需要も増えることを つつある中、センターが実施している清掃体験、ベッ に向け、ホテル建設や経済が動き出す兆しが見えてき なると言われています。「大阪・関西万博二〇二五」 芽吹きは生命力にあふれ、はなばなしく生まれる年に 援に取り組んでまいりました。 支えられ、日雇いをはじめとする職業紹介や就労支 皆さま並びに森信雄七段に心より感謝申し上げます。 えることができました。 から毎年森信雄七段をお招きし、対局指導や講評を 入れ数が一万泊に達しました。 を差しのべられて二二年が経ちますが、昨年末に受け 業組合(「簡宿組合」)の皆さまが無料宿泊提供の手 ます。 気等感染防止対策の徹底をしていただきたいと思い 皆さまには新年もマスクの着用、手洗い、こまめな換 りを見せつつあり、予断を許さない状況にあります。 による感染症拡大は、新たな変異株が世界的な広が お願いしてきましたが、昨年十月の集いで三十年を迎 ごすことができるよう、大阪府簡易宿所生活衛生同 さて、平成十一年八月から、暖かい部屋で一夜を過 また、平成四年の「第十二回将棋愛好者のつどい」 今年の干支は「壬寅」ですが、冬が厳しいほど春の センターは、このような方々や多くの支援団体に あらためて、ご尽力いただいている「簡宿組合」の

挨拶とさせていただきます。 りますことを心からお祈り申し上げまして、年頭のご 新しい年が皆さまにとりまして素晴らしい年であ 令和四(二〇二二)年一月

公益財団法人 西成労働福祉センター 代表理事 内屋 幸治

カマやん











• 1月11日(火) 13:30~15:30 西成労働福祉センター(特掃登録)

• 1月18日 (火) 10:30~12:00

• 1月25日(火) 萩之茶屋南公園(三角公園)南側

• 1 月 27 日(木) 阪堺電車沿い(萩之茶屋地域東部) •2月 1日(火)

13:30~15:30 西成労働福祉センター(特掃登録)

環境整備紹介日

4日間

6日間

地域内の不法投棄パトロール 駐輪対策 など

1月 7日(金)

1月13日(木)

健診場所は毎回異なります。 くわしくはセンター窓口まで。

業務内容:ゴミ収集 分別作業 および

昼作業班 夜間巡回班 3日間

雇用期間:朝作業班

紹介時間:10時20分

48回目

49回目



心募し、採用されました。 動物が幸せに暮らせるよう

地域の皆さんが楽しめて、子ど

様々な動物が暮らす

自然環境を感

ることができます。

今後は「天王寺動

物園

やアフリカサバンナゾーンなどで、

ます。具体的には、

生態的展示」が人

きたい思いが強くなっていました。

一度動物の近くで、動物園で働

大王寺動物園の公募求人を知り

向上、これは世界共通の課題です 験の積み重ねが物を言います。 けではなく、その場での工夫や経 できるかが重要です。動物福祉の ノエンドに注射針を取り付け、 物がいかに幸せに暮らすことが 例えば、ゴルフクラブのグリッ 動物の治療や飼育には、 動物をただ飼育するのではなく 知識だ

、ゾウのお尻に筋肉注射をしたこ

てほしいという思いがあります。 込めた飼育に取り組んでいます。 全に関する学びの入口となり、来 動物園」を目指し、来園者へのス いのある動物園にしたいです。 もたちの歓声が上がるような賑わ 生物多様性のことや自然環境の保 にだ可愛いと感じるだけではなく、 タッフの優しい対応や、易しい解 来園者が動物たちを見た際に、 また「人にも動物にもやさし 動物にも分かりやすく愛情を

動物に向き合いたい

ればならない場合があります。

円山動物園では、飼育職員兼、たと思い、 就職を考えました。 期まで治療ができる場所は動物園 医師として働きました。その後、 物管理センター所長等を経て、 動物医療にとことん向き合い、最 カ国の動物園を視察





ゾウが幸せに暮ら 地の景観を可能な限

示に工夫を凝らして、

物の生息

こに暮らす動物の様子を紹介する

9

再現-動

り、そ

N

るため、

ヨーロッパ4 埋は難しいです。 に、新たにゾウを迎え円山動物園在職中 円山動物園在職 特にゾウの飼

天王寺動物園園長

向井

神奈川出身。北海道 大学獣医学部卒。札 幌市役所に入庁し、 師を経験。同市動物

管理センター所長のほか、盛岡市 動物公園再生事業検討会議の有識

トを切りました。新園長に就任した向井猛さんにインタビュ

和3年4月1日より地方独立行政法人として、新たなスター

長年、地域の人にとって憩いの場だった天王寺動物園は、

者委員を務めた。 上記の傍ら、動物園臨床獣医師と して、日本野生動物医学会や全国 動物園水族館臨床獣医師の会 (ZAVG)の設立発起人を務めた。

天王寺動物園ホ ームページはこち ら

>舎となる海洋生物 にもとづき、家畜展 シギン・アシカ舎、 を予定しています。 ーンのリニュー ホッキョクグ

宗ゾーン、ペ物園10計画」

<u>令和 3 年度</u> 回就職応援フェア

2月3日(木) 開催決定



センター 窓口にて

1000

"動物で 点の 動物で

 \mathcal{O}

展

出口 中 村 河合 大和さん(愛知県 カズヤさん(京都府 文営さん(京都府 裕さん(京都府 21 歳) 21 ²⁰ 歳 歳

討会議が開催される。 たずね・

61

検

12月16日(木)福利・にぎわ 料品の無料配布を行なう。 推進協議会が三角公園で冬服衣 月10日(金)あいりんクリーン

崎 日誌

1月20日(木) 50回目 51回目 <u>1月27日(木)</u> 52回目 2月 2日(水) 53回目 2月 8日(火)

54回目 注) 2月14日(月)は 朝作業班の募集は行いません